

## Polémica guía

● A raíz del revuelo que ha generado la guía del Ministerio de Educación sobre sexualidad afectiva, que invita a los niños de kínder a “hacerse masajes en la espalda para reflexionar sobre los modelos de masculinidades y feminidad construidos a lo largo de la historia”, cabe señalar que esta política de Estado tiene por objeto desmontar el sentido común, pues lo que para una persona puede ser algo natural (ser hombre o mujer), para el Mineduc es sólo una etiqueta que se nos asigna al nacer, sin preguntarnos. Ello, porque el ministerio asume que los niños tie-

nen plena conciencia de lo que hacen, tienen derecho a autoexplorarse y deben romper con el adultocentrismo. Esta es una idea antiliberal que puede causar daño en la indemnidad sexual de los menores. Además, los niños pueden manifestar dudas en torno a su sexualidad en una edad en que no piensan en estos temas.

En una sociedad liberal, los padres tienen el derecho preferente de educar a sus hijos y podrían elegir un colegio con sus valores, pero hoy en Chile el Estado dirige la educación, sin preocuparse de los daños irreparables que pueda generar en los menores al intentar deconstruir una identidad en formación.

*Maria Fernanda González Barandica  
Fundación para el Progreso*